

Informationsvorlage

Tagesordnungspunkt:

Aktionsprogramm "Ankommen und Aufholen";
Umsetzung der Maßnahme "Extra Geld" (Sachstand)

Beratungsfolge:	Sitzungstermin	Abstimmungsergebnis		
		einst.	Enth.	Gegen.
Ausschuss für Bildung, Sport und Soziales	09.11.2022			

Sachverhalt:

In der letzten Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport und Soziales (ABSS) vom 02.03.2022 wurde zum aktuellen Stand der Programmumsetzung der Maßnahme „Extra Geld“ berichtet (Sachbericht), die aus den Teilmaßnahmen „Schulbudget“, „Bildungsgutscheine“ und „Schulträgerbudget“ besteht.

Mit der Maßnahme „Extra-Geld“ erhalten die kommunalen Schulträger Budgets als fachbezogene Pauschalen mit dem Ziel, die Schulen vor Ort darin zu unterstützen, pandemiebedingte Defizite auszugleichen. Die Gemeinde Marienheide hat hieraus eine fachbezogene Pauschale in Höhe von insgesamt 111.434 EUR erhalten. Anteilige Mittel der Pauschale für das **Schulbudget** (33.431 EUR) wurden verwaltungsseitig bereits an die Schulen weitergeleitet, über deren Verwendung die Schulen eigenverantwortlich entscheiden. Folgende Maßnahmen sind seitens der Schulen vorgenommen worden:

Heier Grundschule (6.518 EUR):

Die Heier Grundschule nutzte das Geld für ein Projekt mit der Abenteuerwerkstatt Lindlar. Das Lernen in der Gemeinschaft wurde den Kindern nahegebracht. Das soziale Lernen stand im Mittelpunkt, so dass dabei die Jahrgangsstufen gemischt wurden. Die Mitarbeiter der Abenteuerwerkstatt hatten für jede Klasse einen Termin und ermöglichten einen Zusatztermin für die geflüchteten Kinder aus der Ukraine.

GGs Müllenbach (4.389 EUR):

Die GGS Müllenbach nutzte das Geld für zusätzliche Fördermaterialien (Bücher, Lernspiele).

Gesamtschule Marienheide (22.524 EUR):

Die Gesamtschule Marienheide nutzte das Geld für den Erwerb einer Leonardo Brücke, eines Teamturms, verschiedener Teamspiele und Online Lizenzen. Geplant sind weitere Ausgaben für einen Kletterpark mit Spinnennetz und Hangelseile.

Die **Bildungsgutscheine (33.431 EUR)** die als zusätzliches Angebot für Schülerinnen und Schüler gedacht sind, wurden durch die Schulen an die entsprechenden Eltern zur Förderung ihrer Kinder ausgegeben. Von den 122 Bildungsgutscheinen der Gesamtschule wurden bis heute 48 Bildungsgutscheine eingelöst. Bei der Heier Grundschule wurden von den 32 Bildungsgutscheine alle eingelöst. Bei der GGS Müllenbach wurden von den 13 Bildungsgutscheinen 11 eingelöst.

Mit den Mitteln des **Schulträgerbudgets** (44.572 EUR) wird das bestehende Nachhilfeprogramm eines privaten Bildungsträgers in der Gesamtschule Marienheide (30.210 EUR) und der Heier Grundschule (8.617 EUR) sowie der GGS Müllenbach (5.745 EUR) fortgeführt.

Es wird verwaltungsseitig künftig weiterhin turnusmäßig im Ausschuss zum aktualisierten Stand der Programmumsetzung berichtet.

In Vertretung

gez. Thomas Garn

Marienheide, 19.10.2022